

Lächeln, ging wieder fort und zog leise die Stubenthür zu.

Die Frau war die Witwe eines ehemaligen Unteroffiziers, Namens Laroque, bei dem preussischen Regiment von Schönfeld.

Den Namen des frommen Sänglings aber hat ein Engel im Himmel für ein andermal aufgeschrieben. Ich kann nicht sagen, wie er hieß.

---

### Wie fängt man's an?

i.

Es sollte Jemand in einem kleinen Kahn einen Wolf, eine Ziege und einige Kohlköpfe über einen Fluß bringen. Da der Kahn jedoch, wie schon bemerkt worden, sehr klein war, so konnte auf ein mal immer nur einer dieser Gegenstände, außer dem Kahnführer nämlich, hineingethan werden. Das ginge nun schon recht gut; denn der Kahn konnte ja die Fahrt über den Fluß dreimal machen, bis alles auf der andern Seite war. Allein die Sache ging nicht so leicht; denn folgendes war dabei zu beobachten: Weder auf dieser oder noch auf jener Seite durfte der Wolf mit der Ziege allein bleiben, noch die Ziege mit dem Kohl, weil sonst der Wolf der Ziege oder die Ziege dem Kohl den Garaus gemacht hätte, wenn nämlich der Mann vom Kahn nicht als Wächter dabei gewesen wäre. Nur der Kohl war vor dem Wolfe sicher, weil der Wolf kein krautfressendes Tier ist. Demnach